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Михаил Танич: «Таганрог из меня никогда не выветрится» 
 

М. Владимирова 

 

Несколько дней в городе гостил почетный гражданин Таганрога, народный ар-

тист РФ Михаил Танич. Известный поэт-песенник приехал в родной город в рамках 

гастролей своей группы «Лесоповал». В дни визита состоялись и две официальные 

встречи с поэтом: одна прошла во дворце Алфераки, другая - в администрации города. 

Впрочем, по уровню теплоты и откровенности назвать их официальными довольно 

трудно. 
 

Визиты Михаила Исаевича в Таганрог стали привычными. Но не в том смысле, что 

его появление здесь не вызывает бурю положительных эмоций - они-то будут всегда, - а по-

тому, что он совершенно «свой». Будто и не уезжал никогда. Да и сам он любит говорить 

(причем используя местный диалект), что Таганрог из него все время «вылазит» - в творчест-

ве, в манере общаться, в образе жизни. Это подтверждает и его жена, Лидия Николаевна, ко-

торую Михаил Исаевич наконец уговорил приехать в его родной город. «Все 47 лет нашей 

совместной жизни муж рассказывал о Таганроге, о том, какой он прекрасный и замечатель-

ный. А я не верила, считая, что это просто его хорошие детские и юношеские впечатления. И 

вот теперь убедилась, что город действительно удивительный. Это земля, где сердцу слад-

ко». 

На встрече с творческой интеллигенцией во дворце Алфераки Михаил Исаевич читал 

свои самые свежие стихи, много вспоминал о первых 15 годах, проведенных в Таганроге: 

«Все самые главные и важные впечатления я впитал в этом городе. Поэтому я всегда считал 

и считаю себя таганрожцем». Ему задали массу вопросов, причем, по определению самого 

Танича, «непровинциальных». (Объясняя, что он имеет в виду, Михаил Исаевич вспомнил, 

как много лет назад на встрече в советском посольстве в Швеции его начали спрашивать о 

том, развелась ли Пугачева и есть ли муж у Ротару). «Так что если Таганрог - провинция, то 

ее просто не существует», - сделал вывод поэт. 

Встреча с мэром Таганрога Николаем Федяниным, заместителем главы городского 

самоуправления Елизаветой Липовенко, председателем городской Думы Юрием Стефано-

вым тоже проходила в очень теплой атмосфере. 

Михаил Исаевич много вспоминал о старом Таганроге, причем в мельчайших дета-

лях: о вкуснейшем кефире, рецепт которого привез в Таган- рог какой-то грек, о восхити-

тельной халве, вкуса которой он больше так нигде и не встречал, о том, как по утрам по го-

роду развозили молоко и ароматные булочки... Еще он говорил, что люди остались такими 

же («Таганрожцев всегда можно вычислить даже в Москве. Есть в них что-то особенное»), 

Правда, посетовал на то, что в старой части города осталось мало кованых ворот между дво-

рами - отличительной особенности Таганрога. В общем, у слушающих явно появилось же-

лание побывать в Таганроге году эдак в 1936-м... 

Таничу подарили много книг, компакт-дисков, сувениров. Однако не это самое глав-

ное. Самое важное - атмосфера, в которой прошли встречи с этим добрым и жизнелюбивым 

человеком, которого так интересно слушать. 

Любопытно: а что будут вспоминать о Таганроге нынешние подростки, когда им ис-

полнится 80 лет? Сохранится ли привязанность к родному городу, если им придется уехать 

отсюда, и станут ли они вспоминать Таганрог с такой же любовью, с которой это делает поэт 

Михаил Танич?.. 
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